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“En la FIP trabajamos por el 
fomento de la coordinación 
entre la ciencia y la práctica 
farmacéutica en beneficio 
del paciente” 

Carmen Peña es desde hace unos meses la 
presidenta de la Federación Internacional de 
Farmacéuticos, cargo que compagina con el de 
presidenta del Consejo General de Colegios 
Oficiales de Farmacéuticos.
Carmen Peña es doctora en Farmacia por la 
Universidad Complutense de Madrid, académica 
correspondiente de la Real Academia Nacional 
de Farmacia y de la Academia Iberoamericana de 
Farmacia.
En España su trabajo ha sido reconocido con 
diversos premios por su contribución al desarrollo 
profesional del sector farmacéutico al frente 
del Consejo General de Colegios Oficiales de 
Farmacéuticos, así como por su participación en 
numerosos foros y grupos de trabajo.
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ca farmacéutica en beneficio del paciente. La farmacia 
asistencial necesita del trabajo de I+D+I del farmacéutico 
científico y, a su vez, los científicos farmacéuticos necesi-
tan de los farmacéuticos asistenciales para asegurar, me-
diante su labor clínica, el uso seguro y responsable de los 
medicamentos que han investigado y desarrollado. 

¿Cómo compagina el cargo de presidenta del Consejo con el de 
presidenta de la FIP?
En coordinación constante con la oficina técnica-profe-
sional de FIP, situada en La Haya, con el equipo de pro-
fesionales que gestiona perfectamente el día a día de la 
Federación con su Secretario General-CEO al frente. Ade-
más, las nuevas tecnologías y buenas comunicaciones 
nos permiten mantener una comunicación fluida, facili-
tando mucho el trabajo. 

¿Apoyará el Consejo, mediante informes oficiales, la 
especialidad de farmacia industrial y galénica minimizada en el 
RD de troncalidad?
El Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéu-
ticos seguirá trabajando, como lo ha venido haciendo 
durante los últimos años, para defender la especialidad 
de farmacia industrial y galénica. En este sentido quiero 
destacar la gran labor que está desarrollando la vocalía 
nacional de farmacéuticos en la industria, y que estoy se-
gura de que seguirá haciéndolo con el apoyo siempre de 
la dirección del Consejo General para defender esta justa 
petición. 

¿Es usted la primera mujer y la primera española que preside 
la Federación Internacional de Farmacéuticos ¿Qué significado 
tiene para usted este nombramiento?
Es un honor y una responsabilidad poder representar a 
más de 3 millones de farmacéuticos que trabajan en di-
ferentes ámbitos asistenciales y a los profesionales que 
trabajan en el campo del medicamento en la ciencia y la 
investigación. Son más de 20 años de entrega a la profe-
sión farmacéutica que a nivel internacional culminan en 
esta presidencia. 

¿Qué retos se plantea como presidenta de la Federación 
Internacional Farmacéutica?
Son muchos los retos que afronta la profesión y ante los 
que ya están trabajando, tanto las organizaciones na-
cionales, como la Federación Internacional Farmacéutica 
(FIP). Algunos de ellos son comunes, como por ejemplo 
la aparición de un nuevo perfil de paciente que exige 
respuesta desde la farmacia práctica y de la científica. 
La farmacia científica en la investigación y desarrollo de 
nuevos medicamentos y tecnologías, y la farmacia prácti-
ca, asistencial, en la promoción del acceso y buen uso de 
los medicamentos. 

¿Cuáles son los temas que tiene previsto introducir en la FIP 
para mejorar la posición de los farmacéuticos industriales en la 
Unión Europea?
FIP representa a los farmacéuticos asistenciales, que tra-
bajan con y por el paciente y también representa a los 
profesionales que desarrollan su labor en el área científi-
ca, incluidos los farmacéuticos que trabajan en diferentes 
ámbitos de la industria. 
Uno de los tres objetivos estratégicos de FIP, recogido en 
su documento Vision 2020, es avanzar en las ciencias far-
macéuticas. Enmarcados en este ambicioso proyecto se 
están desarrollando ya tanto trabajos relacionados con 
los profesionales que trabajan en la industria, como sobre 
el diseño y descubrimiento de medicamentos o la biotec-
nología, entre otros. 

¿Qué virtudes y defectos destacaría del profesional farmacéutico 
español que trabaja en la industria?
Los farmacéuticos que trabajan en la industria farma-
céutica en España tienen un completo perfil académico 
–adquirido en las facultades mediante el grado y la es-
pecialidad–, formación que complementan con conoci-
mientos de todas las áreas del medicamento, lo que les 
permite tener una visión global del mismo: I+D+I, regis-
tros, etc. 
En España, como sucede en otros países, se necesita 
una mayor coordinación entre los científicos farmacéu-
ticos –como se denominan en FIP– y los farmacéuticos 
asistenciales. Por ello FIP trabaja desde hace años en el 
fomento de la coordinación entre la ciencia y la prácti-
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